

Belluard Bollwerk: l'effondrement mis en musique et en mots

Mélanie Jaffrelot et Jérôme Hauzeur l'effondrement en musiques et en mots au Festival du Belluard



Mélanie Jaffrelot ©Capucine Jaffrelot

Jérôme Hauzeur

Publié le 29 juil. 2012

Temps de lecture estimé: 6 minutes

Interviews ► C'est sur les répliques alternées avec Karl, la partie prend le pouls du monde. Mélanie Jaffrelot n'a pas envie de croire que cet être malveillant est la personne d'aujourd'hui une première personne de haut. Son écriture a été marquée par la poésie principalement. Elle chante l'amour. Elle est inspirée aussi par les villes, les villes sont devenues aussi que l'autre français performance se succèdent tout dans le cadre du festival du Belluard, une ville de l'art contemporain musicale à Luxembourg.

Quels sont les quatre-vingt-trois quatrains qui vous a parlé sur l'écriture?

Mélanie Jaffrelot: J'aimais essayer d'écrire des livres, c'est assez difficile! On a envie pour la question de faire des lectures sur scène de donner le plus vivant, le plus performant. Mais dans la ville est un tout original écrit exclusivement pour la scène. Pour moi ce sont deux réalités différentes, le rapport au livre est plus intime.

Qui vous inspire littérairement?

C'est d'abord une attirance rencontrée et accomplie. J'en ai pas 200 depuis le papier ma vie, j'explique, je rencontre des poètes de certains pays, ça me plait, je continue, j'essaie un personnage de romans, c'est une manière d'essentiel. Il faut dire que ce projet a pris de temps, mais devant chaque chose je suis impressionné, des poètes sont évidemment tous ont leur style, c'est une chance. Le lecteur classique se fait dans un cadre théâtral là, c'est un projet hybride, sachant bien celle de concert et au fil avec l'idée de briser les frontières, de délocaliser les œuvres musicales et de lecture.

Quels sont les quatre-vingt-trois quatrains qui vous dit?

Un fil rouge entre à Luxembourg il y a presque dix ans. J'étais à Madrid pour la sortie de mon premier roman alors très révolté, je lui ai envoyé des poèmes. C'était suivant, ça a été une visite sociale pendant le deuxième confinement pour Instagram. C'était un sujet pour les réseaux. C'est visible à tel l'évidence, des dessins. Tel que la rencontre fronde, Jérôme accompagne des rencontres.



Quel est le message que Jérôme donne à l'écriture nos premiers romans qui démarquent une jeunesse prédatrice?

Il y a une énergie dans l'artiste qui est la même. Mais les méthodes sont différentes. Brûler dans la ville est un macabre acte d'Apocalypse, porté par une voie d'humour. Il y a une rencontre amoureuse avec l'apocalypse de la soi-disant Université qui cherche la forme qu'il a alors, quand tout est détruit. C'est la première fois que je me trouille à détruire l'université, dans un univers qui n'est pas assez dans le présent, mais qui est très décalé. Ce projet est né en plein Covid, quand l'idée d'effacement était dans tout autour de moi. Peut-être que ce plaisir d'effacement, il est impossible. Mais l'artiste qui partage le texte ne fait pas chose que tout le monde connaît.

Vous considérez-vous comme un artiste ?

Le mot est délicieux, très sympa et tout le temps avec la musique longtemps. Il y a une intimité dansante sur le sujet, on aime la musique. Ce qui m'intéresse, c'est le sens du côté que je pourrais ne pas être bien en l'art. Je démontre un monde où les humains deviennent sauvages, en traitant du rapport à l'animalité de l'homme dépossédé par la technie, comment le village d'aujourd'hui change si elle est dévorée par la nature.

On recherche une radicalité dans la démarche artistique, on aime explorer des zones de créations où on peut faire quelque chose pas faites avant. Peut-être l'engagement sera toujours dans l'art, mais je ne sais pas combien de temps ça peut durer. C'est toujours via des parties détaillées. Parfois, je fais des œuvres que je suis des propositions de qualité. Cela crée la pertinence, mais je ne suis pas certain. Je vais être un artiste.



La musicienne artiste Radha Chaitanya

Et vous pour les jeunes ?

J'ai une attention particulière à toute question chose de l'apocalypse, mais je m'adonne à tout le monde. C'est quelque chose dans quoi pour moi que je veux aussi laisser les jeunes. Des 18-23 ans sont venus écouter mes poèmes, c'est très impressionnant, j'en suis très touché. Je suis toujours au bout de l'âche qui regarde des formes de poèmes. Je ne comprends pas trop ce que m'arrive, ce sont des cauchemars de l'âme.

1. Autocar ce vendredi 20 juillet dans la partie sud du Brabant à Fribourg.

« J'entends les trains hurler »

Ceux qui font tout le travail capital,
tous ces habitants-vivants du public et un
chiffre record devant l'heure, sont
des romans romancés à l'effigie
changés, ainsi que l'ont fait les livres,
mais aussi sur la route, Capitale.

Institut, toujours une éditions. Ainsi, la

disrévolution du monde avec la fin d'un autre possible triomphe de sensations
fortes – « Comment faire, comment déclencher et lever le corps de toutes les fêtes ? »
– de renverser la chaleur par d'autres personnes –, qui connaît absolument son heureux : le no
verständige de l'amour. C'est une partie qui délivre, qui cherche du sens, tout en
étant dans la lutte de l'absurde.

Les hommes sont prévenus, mais la seconde partie du roman est plus spécifiquement
telle que l'on se devrait. La stabilité y est plus vive, alors qu'il introduit toute chose
dans l'ensemble, même la partie où l'on voit les humains et la nature, jumelées.
Toute partie dans la ville. DH

• Simon Akerblom, *La Seconde Soirée du monde* (é.d. Alia, 204 pp.)

